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推动城市价值发现和价值再造

“以前中国的经济就像热带雨林，播一颗
种子，就能生根发芽；但存量经济时代，就会
存在沙漠，当然，有些沙漠可以改良，这就需
要让资源互通，让资本共赢，最后你会发现，
在这个经济体中，个人与整体其实是一个立体
的，相融共生的共同体，就更容易形成共识，
在相互合作的基础上推动事情的变化”，简毅
说。

据悉，接下来，铂诺商学和宁波日报集团
都市报系共同成立的合资子公司金诺商学将成
立甬商学院，去促进宁波企业的交流合作和商
业文明，提升商业之间的沟通效率，促成更大
的合作，通过服务好地方企业家圈层，从而服
务好当地经济的发展，推动城市的价值发现和
价值再造，让宁波这座城市焕发新的活力。

“除了商学院，我们还将带来财富管理团
队，带来基于人工智能的金融领域应用场景的
AI公司，用专业的机构的智慧和资源，为宁波
打造软件名城出力，带动宁波产业升级、高质
量发展。”

简毅：
为什么说宁波的价值
被低估了

“在我的印象中，宁波是最早的通商口岸，历
史上出了很多商业巨子，有着特别深厚的经济乃
至文化底蕴。但这些年在新经济的浪潮中，宁波
被有所忽略的。这与宁波本身的价值极不相符”，
铂诺商学教育科技有限公司创始人简毅一句话点
出了宁波的过往。

简毅曾是一名基金管理人。他喜欢去寻找被
低估的价值。扎根宁波一年半，简毅对宁波有了
更微观的认识。

记者 崔凌琳

宁波如何留住大量投资机构？

“从投资人的视角看待事物的大致框架在于可预期、可展
望、可想象，简单说，就是价值、变化和成长三个关键词“，简毅
说：“以杭州为例，其三方面都释放得非常充分，可以说是一个
基于价值的‘成长概念股’；成都这样的城市，它的可预期、可
展望程度可能不是那么高，但它的可想象程度非常好，就像一
个‘成长性题材股’，你会发现，它这几年的增速也非常快；而
对于富裕得很早的宁波而言，我认为，则是一只希望被价值发
现，并以价值再造的股票，其隐藏价值更强于前二者。”

这些年，宁波的GDP一直在增长，但在许多投资人眼里，
宁波一直都还只是一只“价值股”，并且其价值释放的速度并
没有想象得这么快。简毅认为，实业立市的宁波，在资本助力
实业，即运用金融激活经济生命力方面的能力还有待进一步
增强。

这些年，宁波吸引了大量私募基金入驻。私募机构追求的
是更大的变化和更快的成长。

“是宁波的价值吸引了大量投资机构的到来，但若要留住
他们，最有效的方法，就是让他们看到宁波更大的变化和更多
的成长，包括政府层面、实业层面的经商文化，资本化的氛围、
创业家精神的宣扬，如果这种变化是正向的成长，又能形成更
大的反馈”，简毅说。

宁波有很多聚集人气、聚集资金的强大潜质，但任何变化
都不是一蹴而就的。他认为，对于宁波而言，需要更开放的心
态，一种聚集外部所有资源的胸怀，政府的规划能有更长远的
打算，无论是政府、企业还是投资机构，能够有犁地、浇水、施
肥，耐心等待的态度。

如何发挥国企资源优势？

在简毅看来，在贸易摩擦的触动下，对外开放、对内改革是
关键。国企改革会是接下来几年在经济领域中最重要的政治。

国企改革体现的是政府对于经济体融合在这个阶段的判
断和施政的态度，其最重要的特点是，要激活真正经济体中的
要素。

中国经济已进入到了存量经济市场，过去“共同做大蛋
糕”的经济格局已经改变，取而代之的是“高质量增长”。

宁波有着巨大的民企优势，那么，国企的资源，如何利用
民营机制盘活更多资金，让政府有更大的财政空间呢？

他认为，企业首先可以从股权转让中寻找机会，可以是民
企收购国企股权，也可以是国企收购民企股权。就在上月，宁
波的企业宁波建工29.92%的股权准备转让给佛山的地方国
企。我们都知道，国资的入股，将大大减少公司出现流动性问
题的可能，部分公司主业具有较强的竞争力，通过国资的注
入，可以有效加快企业的发展速度。其次，企业可以从国企股
权激励中寻找投资机会。他认为，股权激励解决市场对国企诉
求较低的担忧，也减少了计提大额减值的风险，投资安全边际
得以提升。此外，企业可以从国企并购重组中寻找机会，寻找
有资产注入可能的公司，或是寻找可能被“卖壳”的公司。

资本市场永远赚的是三种钱

对于今年以来A股市场的暴涨暴跌，简毅
却不以为然。他告诉记者，“市场自有规律，A
股是个新兴市场，虽然这几年正在加速机构
化、去散户化，但它的理性化程度，市场定
位、市场构成都有一个成熟过程。”

最近，中央政治局会议，中央财经领导小
组将金融市场的地位提到了更高的位置。从投
资人的角度讲，简毅再次强调了变化的重要
性。“市场无论是在怎样的环境中，这样的走
势都是正常的。无论贸易战有没有，该跌都得
跌；无论市场里有没有5G等题材的炒作，资
本市场该反弹就得反弹，它是有既有规律的。
我们都可以看到很多市场的正向变化，之所以
会认为暴涨暴跌，其实是因为很多人太过纠结
于当天的得失，因而强化了市场的效应。”

他表示，资本市场永远赚的是三种钱：一
是贷款的利差；二是股市里的信息差；三是股
权市场的时间差，简单说，所有的投资都是跟
时间跟市场做朋友。如果投资者只关心一天的
变化，就等于，他只想跟市场做一天的朋友，
如此一来，也就没有了更好的心态和市场处于
和谐的状态。相反的，那你做好了几十年甚至
更长的准备，那时，你的心态就不一样了。同
样的，一家企业要变得更好，也是需要时间
的。做投资，耐心是最大的品质。


